
 
撮影 2009年 7月 21日  
枝豆部会で毎年行っている圃場巡回です。特に早生種の収穫、出荷時期や 
部会員それぞれの圃場を見ながら、その年の豊作を期待しながら、各生産 
者の栽培技術の交流などを行っています。 
撮影日以前の３日程前から雨は降り始めておりましたが、よもやその日から 
約１ヶ月も続くとはこの時思ってもおりませんでした。 

 
撮影 2009年 8月 25日 
 
この品種は、９月に入ると本格的に収穫期を迎える枝豆（だだちゃ豆）ですが 
今年は、写真のとおり莢数が非常に少ない状態です。例年の半分以下の圃場も 
あるようです。既に報道されていますが、今年の天候は長雨で、梅雨の戻り等 
とも言われるとおり、庄内地方も７月１８日頃からの降雨が８月のお盆頃まで 
続きました。丁度この品種の開花時期に当たり、生育に影響が出たようです。 
早生種は、莢数も多く今年も豊作年と思っていましたが、やはり自然界はなか 
なか、人間の都合の良いようにはなってくれないようです。 
９月以降の品種はだだちゃ豆の中でも、見た目も幾分大きくファンも結構多い 
のですが、今年の収穫量は昨年の７割前後になりそうです。 
（担当 阿部好明） 




